2024年度職業講話 生徒感想文(附属中学校Ⅲ年生)

講師 佐藤 誠二さん(高校30期) 2025年1月25日開催

講演タイトル 「充実した高校3年間に向けて~「新入社員研修|からのヒント| ⑤

- *本日はお忙しい中、講演を行ってくださり、ありがとうございました。他人との関わりを通じて学べることや、物事に対して感じたことなどをグループワーク等から思い出して、自分の性格や、他人との違いを実感しました。好きなことなら主体性を持てることはよくわかっていたので、その時の気持ちを思い出して何事にも取り組みたいです。自主性と主体性の違いや、自分のモチベーションのレベルを資料中のイソップ物語から物事を分けてこれからの積極的な姿勢で過ごすために生かしたいと思います。最も重要な主体性は、これからの高校生活で使いこなせるように意識して生活していきたいと思います。
- *今回は貴重なご講演に良い体験をさせていただき、ありがとうございました。4人のチームで自己紹介をし合って、最近会った嬉しいことを話しただけでも、また一つ友達について知ることができた気がして、楽しかったです。確かに話の通り、他の詩との行動を「待つ」こと、自分を外に生かすことが少ないことはあると思いました。もっと自分を外に生かしてグループ活動を円滑に進められるようにしたいと思います。また、主体性と自主性について、これまでその差をあまり意識してきませんでしたが、やる・やらないの選択権が自分にあるということを考えると、あまり主体性を持って行動できていなかったと分かりました。これからは自分から「やる」という意思を持って、少し背伸びした目標にチャレンジしていきたいと思います。
- *自己紹介を通してチームワークができた気がしました。お互いのことを知ることで安心感を覚えたり、何事も何か目的があったり、「誰かのため」と思ったりすることで、たとえ同じ仕事でも感じ方が変わってくるということを知りました。
- *本日はご講演ありがとうございました。今日の講演でコミュニケーションをとってチームになっていく力が必要と知って、一見授業とは関係ないグループワークや探究も必要なんだなと思いました。また、自分は自分の中では積極的に話しかけられているなと思っていたけれど、ジョハリの窓を聞いて、案外自分を出せてなかったと気付かされました。また、今まで「自主性」「主体性」の違いがあまりわかっていなかったけど、例やパワポを見て、本当の主体性が何か少し見えるようになりました。色んな人の話を聞く中で、自分の経験から得られるものはたくさんあると気付かされ、これから考えながら過ごしたいと思いました。本日はお忙しい中、お時間割いていただき、ありがとうございました。
- *本日はお忙しい中、本校の職業講話のためにお時間を作っていただきありがとうございました。分かりやすい資料やグループワーク等をはさんでくださったおかげでより一層理解を深めることができました。今回のご講演で僕は「主体性」について考え直したいと感じました。「自分の行動はあくまで自分が決めること」この意識があるかないかだけで将来就くであろう仕事や勉強から得られるものの差が変わると思います。教わるのではなく学びに行く、この小さな心がけを胸にこれからのキャリアを歩んでいこうと思います。
- *大変参考になる講話をありがとうございました。上の学年、さらには社会に向けての最初

- の一段目として、自分を知ることの大切さと主体性に関わることは胸に刻んでいきたいと思います。今回の講話では特に今までの経験をそのままにしておくのではなく、そこからどのような教訓を見つけるか、その教訓をどのように実践するかのステップを重要視するという学びを忘れないで生きていきたいです。今回の講話を参考に将来の仕事についてより良く考えることができました。仕事で大切な他人を知る力ですが、他人を知るにはまず自分から、というわけで自分の理解度と主体性を磨いていきたいです。本日は本当にありがとうございました。
- *今回のご講演で自己開示や主体性、経験学習など、これからの人生で役立つ多くのことを 学びました。私は自分の失敗をすぐに忘れてしまうので、これからは内省をしっかりして、 失敗体験も今後に生かせるようになりたいと思いました。今回教わったことを生かして、 貴重な高校生活を無駄にしないようにしたいです。大変興味深いご講演ありがとうござ いました。
- *本日はご講演いただきありがとうございました。「主体性」と「自主性」の違いを説明してくださったのがとても興味深かったです。また、自分個人や隣の人、グループの人と考えたり、話したりする時間があったことで、より記憶に残りました。楽しく考えることもできました。佐藤先生からいただいた宿題「どのような意味や意義のある3年間にしたいか」という問いについて、主体性を持って活動していく中で、答えを見つけていきたいです。改めまして本日はありがとうございました。
- *これからの3年間を前に、主体性についてや経験学習モデル等、高校生活で役立つようなことを沢山お話しいただき、とても参考になりました。日頃、あまり自分自身では考えないようなことを考える時間だったり、これからの人生を生きていくうえでのコツを教えてもらったり等、とても貴重な時間になりました。ご講演ありがとうございました。
- *高校生になるにあたって、大きな環境の変化があるけれど、今日、佐藤さんがお話くださったことを意識すれば、楽しめると思いました。とくに経験学習モデル理論は僕が重きを置く部活にも活かしてることだと思いました。
- *本日はお忙しい中、職業講話をひらいてくださりありがとうございました。今回佐藤さんのお話を聞いて、社会に出るにあたって重要なことが良く分かりました。相手のことを対話を通じて知ること、自分も相手も知っていること (開放の窓)を広げることが大切であることや、同じ「やる」でも人に言われてやるのと自ら進んで行うことは違うということを学びました。これらのことは社会に出る上で重要なことでもあるけれど、ふだん生活している上でも大切な事だと思ったので、探究や勉強を通して自分から進んで何かを行う力を身につけたいです。今日学んだことを頭の片隅に入れて、これからのことを心がけたいと思います。本日は本当にありがとうございました。
- *現代の人間はコミュニケーションの中で待っていることが多いが、待っているのではなく、自己開示をしてコミュニケーションを取っていくことが大切。目標を決めて、そこに向かって挑戦していき、そこで失敗したとしてもそこから学べること(経験学習)があるので、挑戦していくことが大切。ご講話ありがとうございました。
- *本日は貴重なお話をありがとうございました。今の若者は自分から話しかけることが苦手だと聞いて、自分もそうかもしれないと気づかされました。自分から相手に知ってもら

うために自己開示することや、主体性を発揮すること、経験学習の大切さを学ぶことができました。今回教えていただいた考え方や行動の仕方を、高校生や働くようになってからだけではなく、今日から生かしていきたいと思います。最後に教えてくださった、ネガティブをポジティブにする言い換えも意識していきたいと思いました。

- *本日はお忙しい中、興味深いご講演をありがとうございました。今回のお話の中では「3人のレンガ職人」が一番心に残りました。3人とも同じことをやっているのに、1人目は「作業」2人目は「仕事」3人目は「社会へのこうけん」と、捉えて取り組んでおり、あるものごとに対してやりがいを感じることの大切さが分かりました。私が将来働くときは3人目のレンガ職人を目指していきたいと思いました。
- *本日はご講演ありがとうございました。コミュニケーション能力など今後の高校3年間だけでなく、自分が将来社会に出た時から活かせるさまざまなスキルを教えていただきました。特に、主体性に関してのお話はとても大事なことに気付かされました。自分は、普段の学校生活でも「やらされている」という感覚で取り組んでいました。今後は被害者意識にとらわれた状態ではなく「とことん工夫する」「楽しくやる」の2つを意識し、主体性を発揮している状態で、物事に取り組んでいきたいです。